

Basel am 7. Januar 2026

Die beiden grossen Kirchen und die Regierung lädt Trauernde in die Offene Kirche Elisabethen ein

Die Offene Kirche Elisabethen (OKE) öffnet am Freitag, 9. Januar 2026, von 19.00 bis gegen 21.00 Uhr ihre Türen für Menschen, die angesichts der verheerenden Brandkatastrophe in Crans-Montana ihre Betroffenheit zum Ausdruck bringen und in Gemeinschaft innehalten möchten. Bei dem Feuer in der Bar *Le Constellation* in der Silvesternacht sind rund 40 Menschen ums Leben gekommen und über 100 verletzt worden – viele davon Jugendliche und junge Erwachsene. Die Ursachen werden derzeit untersucht, und das Ereignis hat in der ganzen Schweiz sowie international grosse Trauer ausgelöst.

In einer Atmosphäre der stillen Anteilnahme bieten die beiden grossen Kirche in der OKE einen Raum für Worte, Stille, Gebet und Gespräch, wenn gewünscht. Dafür stehen qualifizierte Seelsorgende bereit. Die Teilnahme steht allen offen, unabhängig von religiösem Hintergrund oder Weltanschauung. Gemeinsam möchten wir Raum geben für Erinnerung, Mitgefühl und das Aushalten von Trauer in diesen schweren Tagen.

Mitwirkende am Abend sind:

Der Präsident des Basler reformierten Kirchenrats, Lukas Kundert

Der katholische Basler Bischof Felix Gmür

Als Vertreterin der Basler Regierung: Regierungsrätin Tanja Soland,
sowie die Leitung der Offenen Kirche Elisabethen.

Dass dieser Abend überhaupt möglich geworden ist, verdankt sich der französischen Kulturproduktions-Firma VIVA-Lux, die ihre für Freitagabend geplante Premiere aus Respekt vor den Opfern und den Trauernden freiwillig zurückgezogen hat und den zuvor gemieteten Raum für dieses gemeinsame Gedenken zur Verfügung stellt. Zudem stellt VIVA-Lux technische Infrastruktur für den Anlass kostenlos zur Verfügung.

Die Offene Kirche Elisabethen versteht diesen Abend als Einladung zur gemeinsamen Trauer und zum stillen Gedenken – ein Moment des Innehaltens und der Verbundenheit mit den Hinterbliebenen, Verletzten und der betroffenen Gemeinschaft.

Ein Medienservice mit ausgewählten Fotos wird von der OKE nach der Veranstaltung bereitgestellt.

Kontakt für Medienanfragen: Offene Kirche Elisabethen, Basel – leitung@oke-bs.ch

Ende

Basel, 7 January 2026

The two major churches and the government invite mourners to the Open Church Elisabethen

The Offene Kirche Elisabethen (OKE) will open its doors on Friday, 9 January 2026, from 7 p.m. to around 9 p.m. for people who wish to express their sympathy, their mourning and pause for reflection in community in the wake of the devastating fire in Crans-Montana. Around 40 people lost their lives and over 100 were injured in the fire at the Le Constellation bar on New Year's Eve – many of them teenagers and young adults. The causes are currently being investigated, and the event has caused great sadness throughout Switzerland and internationally.

In an atmosphere of quiet sympathy, the two large churches in the OKE offer a space for words, silence, prayer and conversation, if desired. Qualified pastoral carers are on hand for this purpose. Participation is open to everyone, regardless of religious background or worldview. Together, we want to provide a space for remembrance, compassion and the endurance of grief in these difficult days.

Contributors to the evening are:

- The President of the Basel Reformed Church Council, Lukas Kundert
- The Catholic Bishop of Basel, Felix Gmür
- State Councillor Tanja Soland representing the Basel government

as well as the directors of the Open Church Elisabethen.

This evening has been made possible thanks to the French cultural production company VIVA-Lux, which voluntarily withdrew its premiere planned for Friday evening, out of respect for the victims and those mourning them, and is making the previously rented space available for this joint commemoration. VIVA-Lux is also providing the technical infrastructure for the event free of charge.

The Open Church Elisabethen sees this evening as an invitation to mourn together and to remember in silence – a moment to pause and show solidarity with the bereaved, the injured and the affected community.

A media service with selected photos will be provided by the OKE after the event.

Contact for media enquiries: Open Church Elisabethen, Basel – leitung@oke-bs.ch

End